



28/05/2025

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Trump advierte a Putin que está “jugando con fuego” tras el ataque ruso a Ucrania.**

El presidente estadounidense advertía ayer a Vladimir Putin que está “jugando con fuego”, lanzando una nueva andanada contra su homólogo ruso por el estancamiento de los esfuerzos de paz en Ucrania. Estos últimos comentarios de Trump se producían después de que llamara “loco” al líder del Kremlin durante el fin de semana tras un masivo ataque aéreo ruso contra Kiev, y advirtiera que Moscú se arriesgaba a nuevas sanciones. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

### **Zelensky se dirige a Berlín en la última señal de una relación más cálida, mientras Merz se encuentra acorralado por la coalición alemana.**

Tres semanas después de que el canciller Friedrich Merz asumiera el liderazgo de Alemania, el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, lo visitará en Berlín este miércoles, en la que será su tercera reunión con Merz en las últimas semanas, que pone de relieve el foco de atención del canciller alemán en la guerra en Ucrania, mientras pretende restablecer el liderazgo alemán entre los aliados europeos ante el debilitamiento de los compromisos de EEUU con la OTAN. El esfuerzo del canciller alemán por cumplir su promesa de campaña de brindar un mayor respaldo a Ucrania se está topando con obstáculos dentro de su propio gobierno mientras se prepara para recibir a Volodymyr Zelensky en Berlín. El deseo del canciller Friedrich Merz de levantar las restricciones a las armas de largo alcance para Ucrania se ha visto frustrado por sus socios del Partido Socialdemócrata alemán. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

### **Asimismo, Zelensky propone una reunión trilateral con Trump y Putin: “Estamos preparados para el formato Trump-Putin- y yo”**

El presidente ucraniano proponía ayer una reunión trilateral con sus homólogos estadounidense, Donald Trump, y ruso, Vladimir Putin, para avanzar en las conversaciones de paz sobre la guerra en Ucrania, apelando a Washington al mismo tiempo a imponer nuevas sanciones contra Moscú. Asimismo, Zelensky declaraba que Moscú estaba concentrando más de 50.000 tropas cerca de la región de Sumy, donde Moscú afirma querer crear una “zona de contención” para evitar incursiones desde Kiev. [LE FIGARO](#)

### **Rusia derriba 296 drones durante la noche.**

Rusia ha indicado haber derribado 296 drones ucranianos durante la pasada noche, un ataque dirigido principalmente contra Moscú que ha interrumpido el tráfico en varios aeropuertos. [LE FIGARO](#)



## **“¿Sabe algo?”: El líder tártaro de Crimea, Mustafa Dzhemilev, sobre los planes de Trump para legitimar la anexión rusa.**

Entrevista de [THE GUARDIAN](#) con el disidente exiliado de la era soviética, Mustafa Dzhemilev, el cual considera que sería “vergonzoso” que EEUU le diera la espalda al territorio, si el plan de paz del gobierno estadounidense implica un reconocimiento por parte de Washington de la Crimea anexionada como territorio ruso legítimo, entre otras concesiones al Kremlin que Trump espera que puedan detener la guerra de Rusia contra Ucrania.

## **Putin ha reestructurado la economía rusa para centrarse únicamente en la guerra.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la necesidad de Rusia de seguir confiando en la industria militar rusa como conductor de su crecimiento económico. Tras haber ampliado el reclutamiento militar e impulsado la producción de armas, Vladimir Putin aún no está dispuesto a sumarse a los esfuerzos de paz del presidente Trump -una paz que podría poner en peligro los avances económicos.

## **“Los halagos e intimidaciones de Trump hacia Putin han sido igualmente ineficaces, y es obvio por qué”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el error de Trump de asumir que su autoproclamado ingenio para negociar, su supuesta buena relación con Putin y su enorme influencia sobre Zelensky darían como resultado un éxito diplomático. Por su parte, Putin ha vinculado su supervivencia política a la guerra que cree estar ganando.

## **“Frente a Rusia, Europa no debe eludir cuatro duras verdades”**

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre cómo el apoyo europeo a Ucrania se está poniendo a prueba por una situación internacional implacable.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-OTAN (ALEMANIA)**

**Atrapada entre Rusia y EEUU, Alemania aspira a ser una fuerza más fuerte en la OTAN.**

El nuevo canciller alemán, Friedrich Merz, se enfrenta a una prueba delicada: lidiar con una Rusia dispuesta a mostrar su fuerza en su flanco oriental y con un presidente estadounidense decidido a que los aliados de la OTAN asuman una mayor responsabilidad en su propia defensa. Mientras Merz aumenta el gasto militar, ha presidido la activación de una brigada de tanques alemana con base en Lituania y ha alertado sobre la amenaza rusa. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



## -EEUU

### **La «Cúpula Dorada» de Trump irrita a los enemigos con armas nucleares.**

El plan “Cúpula Dorada” del presidente Trump ha irritado a los tres países cuya tecnología armamentística representa la mayor amenaza para el territorio estadounidense. China, Rusia y Corea del Norte afirman que el proyecto de defensa antimisiles está impulsando una nueva y peligrosa carrera armamentística. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

## -IRÁN NUCLEAR

### **Mientras Trump busca un acuerdo con Irán, Israel vuelve a plantear posibles ataques a instalaciones nucleares.**

Mientras la administración Trump intenta negociar un acuerdo nuclear con Irán, el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, ha estado amenazando con interrumpir las conversaciones atacando las principales instalaciones de enriquecimiento nuclear de Irán, según fuentes oficiales informadas sobre la situación. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## ORIENTE MEDIO: ISRAEL-GAZA – SIRIA - YEMEN

### **El caos marca la apertura de un centro de distribución de ayuda humanitaria en Gaza, respaldado por Israel.**

El caos y la confusión se apoderaban ayer de un nuevo centro de ayuda en la franja de Gaza, el primer día completo de distribución de ayuda humanitaria a través de una iniciativa concebida por israelíes. Las tropas israelíes abrieron fuego ayer cerca de miles de palestinos hambrientos cuando el grupo logístico elegido por Israel para enviar alimentos a Gaza perdía el control de su centro de distribución en su segundo día de operaciones. La Fundación Humanitaria de Gaza, elegida por Israel, no estaba preparada para miles de palestinos hambrientos, lo que llevó a su personal a abandonar sus puestos. Un alto responsable de la ONU anunciaba este miércoles que unas cuarenta personas resultaron heridas, la mayoría por disparos militares israelíes. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

### **Por su parte, el ejército israelí niega haber disparado contra la multitud durante la distribución de ayuda humanitaria.**

El ejército israelí desmentía este miércoles haber abierto fuego contra una multitud el día anterior en el marco de una distribución de ayuda humanitaria realizada por una empresa privada en el sur de la franja de Gaza, tras ser acusado por un responsable de la ONU que informaba de numerosos heridos de bala. [LE FIGARO](#)



28/05/2025

### **El ex primer ministro israelí Ehud Olmert dice que su país está cometiendo crímenes de guerra.**

El ex primer ministro de Israel (2006-2009), Ehud Olmert, declara que Israel está cometiendo crímenes de guerra en Gaza, donde “miles de palestinos inocentes están siendo asesinados, así como numerosos soldados israelíes” y que Netanyahu lidera una “banda criminal”. [THE GUARDIAN](#)

### **La UE se enfrenta al reto de dar una respuesta común tras su decisión de revisar su acuerdo de asociación con Israel.**

Diecinueve meses después del ataque terrorista de Hamás, que dejó más de 1200 israelíes muertos y cientos de rehenes el 7 de octubre de 2023, y dieciocho meses después de que el gobierno de Benjamin Netanyahu iniciara la guerra en Gaza, en la que han muerto más de 50.000 palestinos, la UE finalmente parece dispuesta a actuar para poner fin a la tragedia que se desarrolla ante sus ojos. Sin embargo, incluso entre los países que apoyaron la revisión de su acuerdo de asociación con Israel, pocos consideran medidas drásticas, con la esperanza de que la señal enviada al Estado judío sea suficientemente clara. [LE MONDE](#)

### **Perseguidos, golpeados y robados: los supervivientes describen la violencia de los colonos israelíes en Cisjordania.**

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) que recoge los testimonios de los supervivientes de un ataque perpetrado por colonos israelíes violentos el pasado fin de semana, los cuales fueron perseguidos a lo largo de un valle en Cisjordania por hombres armados que los golpearon tan brutalmente que tuvieron que ser trasladados al hospital por sus heridas.

### **Las fuerzas israelíes afirmaron haber matado a un terrorista de 14 años.**

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la muerte de un palestino-estadounidense de 14 años en Cisjordania, el pasado mes de abril, al que las fuerzas israelíes describieron como “terrorista”, que ha generado indignación por el uso de la fuerza por parte de los soldados israelíes y la aparente falta de rendición de cuentas.

### **“Hamás va contracorriente”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los intentos de Hamas para evitar que los civiles de Gaza accedan a la ayuda de alimentos distribuida por la fuerza de ocupación, que consideran completamente inaceptable”.

### **“Ahora se puede criticar a las autoridades sin ser arrestado”: En Damasco, el fin de la ley del silencio.**

Reportaje de [LE FIGARO](#) sobre una nueva sensación de libertad que se respira en la capital siria cinco meses después del derrocamiento de Bashar al-Assad, a



pesar del reciente aumento de la violencia que ha sacudido algunas ciudades del país y la preocupación por el futuro de Siria.

**“La libertad en Siria es peligrosamente incompleta”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) por el presidente del departamento de Exteriores de la Administración Autónoma Democrática del Norte y el Este de Siria, sobre la Constitución provisional de Siria, profundamente defectuosa, que debería ser reemplazada por una que refleje los valores sirios: libertad, igualdad y autogobierno.

**En Yemen, Israel anuncia ataques aéreos contra objetivos terroristas.**

El ministro de defensa israelí, Israel Katz, anunciaba este miércoles que la fuerza aérea había atacado “objetivos terroristas” en Yemen, un día después de dos ataques con misiles hacia Israel reivindicados por los hutíes. [LE FIGARO](#)